

**Kooperationsprojekt:** Weinlagenführer

**Kooperationspartner:** Förderverein Saale-Unstrut-Weinbau e.V.  
Offen  
Offen  
Offen

**mit Unterstützung der LEADER-Aktionsgruppen:**

LAG Montanregion Sachsen-Anhalt Süd  
LAG Naturpark Saale-Unstrut-Triasland  
LAG Unteres Saaletal Petersberg  
LAG Mansfeld Südharz

---

Der Weinbauverband und sein Förderverein Saale-Unstrut Weinbau e.V. vereinigen die ansässigen Winzer, vertreten ihre Interessen und erhalten und fördern den Weinbau und die Weinkulturlandschaft der Saale-Unstrut-Region. Mit der Gebietsweinwerbung unterstützt der Weinbauverband die Identifikation in der Region mit dem Kulturgut Wein und steigert den Bekanntheitsgrad des Saale-Unstrut Weinanbaugebietes über seine Grenzen hinaus. Er organisiert Feste, initiiert Veranstaltungen, Seminare und Schulungen, erstellt Druckerzeugnisse und diverse Werbemittel und leistet kontinuierliche Presse- und Öffentlichkeitsarbeit für eine umfangreiche Wahrnehmung in den Medien. Er versteht sich als Dienstleister und Kommunikationszentrale für Winzer und Weingüter, regionale und überregionale Tourismus- und Weinbauverbände, Messe- und Festveranstalter, für Journalisten wie auch für Touristen und Weinfreunde und betreut die Weinmajestäten im Anbaugebiet.

Die Weinberge mit Steilterrassen, jahrhundertealten Trockenmauern und romantischen Weinberghäuschen prägen die landschaftlich reizvolle Weinregion Saale-Unstrut. Die zahlreichen mittelalterlichen Burgen und mystischen Stätten geben ein Ambiente, das zum Entdecken, Erleben und Genießen einlädt.

In einem Kooperationsprojekt mit weiteren Partnern soll eine neue Broschüre einen Überblick über die Lagen und Großlagen des Weinbaugebietes Saale-Unstrut sowie dessen Besonderheiten geben. Dabei soll sie an die bereits realisierte Beschilderung des Weinlehrpfades anknüpfen. In der Broschüre können die Gäste und Interessierte viel Wissenswertes über die Einzellagen erfahren. So z. B. über die Größe/ Hangneigung, Boden/ Terroir, Rebsorten, Bewirtschaftung/ Winzer. Die Lage wird in einer Flurkarte mit GPS-Daten (Gemarkung) dargestellt, ein QR-Code mit Verknüpfung zu einer Datenbank liefert weiterführende Informationen über die Weinlagen, Besonderheiten Fauna und Flora und Kleinklima sowie Geschichte und bauliche Besonderheiten, wie Trockenmauern, Weinberghäuser, Siedlungsstrukturen und Kurioses. Ziel ist es, die komplette Weinregion Saale-Unstrut durch die gemeinsame Broschüre zu vernetzen

Das Projekt befindet sich derzeit noch in Planung. Projektpartner in den LEADER-Regionen LAG Montanregion Sachsen-Anhalt Süd, LAG Unteres Saaletal Petersberg und LAG Mansfeld Südharz sind noch zu finden.